



ささくら

〈笑顔輝く宮床中〉 〈風格のある宮床中〉



〔校木:高野槇〕

【教育目標】
豊かな心を持ち
自ら学び共に高め合う
生徒の育成
【校訓】
自立・共励・躍進

新年度が始まってもうすぐ1か月。宮中生401名の新たな挑戦が始まっています！

『進んで挑戦！』『想像力！』『今を大切に努力！』

令和4年度の宮床中学校がスタートして、間もなく1か月を迎えようとしています。新生活に目を輝かせる1年生の姿、昨年度とは違う校舎・教室で気持ちも新たに、行事や係活動に積極的に取り組むエネルギーギッシュな2・3年生の姿が眩しく感じられます。これからもコロナ禍の感染防止対策に努めながら、生徒一人一人の可能性への挑戦を、教職員一丸となって支えてまいります。



校庭の桜のつぼみが膨らみはじめ、七ツ森にふりそそぐ日の光や吹き抜ける風の匂いにも、春を感じる良い季節となりました。143名の新入生の皆さん、入学おめでとうございます。新型コロナウイルスの感染防止に配慮し、本日は代表生徒のみの参列となりましたが、在校生一同、そして、本校全職員が、皆さんの入学を心待ちにしていました。皆さんは今、中学校に入学し、呼び名も「児童」から「生徒」へ変わりました。さらに、中学校生活3年間で義務教育が修了します。「義務教育が修了する」ということは“中学校を卒業したら、大人として行動しなさい”という意味であり、中学校3年間は、まさに「大人になるための準備期間」に他なりません。本校では、「豊かな心を持ち、自ら学び共に高め合う生徒の育成」を教育目標に掲げています。その目標を達成するために、新入生の皆さんに期待し、お願いしたいことを、三つ話します。

一つ目は『進んで挑戦する生徒』になってほしいということです。「成功の反対」は何でしょうか？“失敗”でしょうか？動力飛行機を発明したライト兄弟は、飛行機を飛ばすために、失敗はしなかったでしょうか？発明王のエジソンは、一度も失敗しなかったと思いますか？答えは「ノー」です。彼らは、発明までに数多い失敗をしているのです。本当の成功は、幾度となく失敗を繰り返し、その失敗を一つ一つ乗り越えるための『挑戦』の、その先にあります。いわば、失敗は成功するためにあるのです。「成功の反対」は、“何もしないこと”『挑戦』をしないこと。何もしなければ失敗はしません。しかし、絶対に、成功へも近付きません。『挑戦』しなければ先へは進めないのです。明日から始まる中学校の授業や様々な活動では、時に間違ったり、失敗したりすることもあると思います。でも決して恥ずかしがる必要はありません。失敗や間違いは、『挑戦』したことの証であり、成功への第一歩です。皆さんを大きく成長させる貴重な経験になります。新しく出会った友達との学び合いの中で、失敗を恐れず、たくさんの『挑戦』を積み上げてください。

二つ目は『想像力をもった生徒』になってほしいということです。ここでいう『想像』とは、「形の無いものや、これから起こることを、頭の中で思い描くこと」という意味の『想像』です。たとえば、“こういう言葉を使ったら相手が傷つくのではないか”、逆に“こういうことをしたら相手はうれしいのではないか”というものです。自分勝手なわがままを言ったり、友達が嫌がることをしたりしては、気持ちのよい学校生活を送ることはできません。相手の気持ちを『想像』し、優しい心遣いをする、一人の友達のことをみんなが大切に思うことが、居心地のよいクラスや学年を創ります。今日から、新しい友達と支え合っていく中で、豊かな『想像力』を育ててください。

三つ目は『今を大切に、努力し続ける生徒』になってほしいということです。新入生の皆さんに“今”という詩を贈ります。「大切なのは“かつて”でもなく“これから”でもない一呼吸一呼吸の“今”である」「かつて」とは、“昔”とか“以前”という意味です。この詩は、今までがどうだったか、これからどうなるかではなく、呼吸している「今」こそが大切なのだ。この場をいい加減にせず、逃げずに、夢や目標に向かって自分から真剣に学ぶこと、仲間と協力してやり遂げること、心と身体を鍛えることの大切さを教えてください。人生は「今」この場の繰り返しであり、積み重ねです。皆さんも新しい生活の中で、「今」という時間を大切に、たゆまぬ努力を積み重ね、自分の夢や希望に向かって大きく成長していきましょう。

保護者の皆様、これまで慈しみ育てこられた大切なお子様の制服に身を包んだ姿に、凛々しさや頼もしさを感じておいでのことと拝察いたします。私ども教職員一同、お子様をお預かりした大きな責任を果たすべく、優しく、丁寧に、そして、決して甘やかすことなく、指導に全力を尽くす覚悟です。思春期を迎える中学校での三年間は、お子様が心身共にたくましく成長する時期であると同時に、心が大きく揺れ動く時期でもあります。時には失敗をしながら、また、試行錯誤しながら、自分でその壁を乗り越えていくことで、大きく成長していくものだと思えます。保護者の皆様には、こうした時期に、時に人生の先輩として、共に生き方を語り合える親子の関係を大切にいただければと願っております。新型コロナウイルス感染症の状況により、教育活動の内容や実施方法を変更することもあるかと存じますが、私たち教職員は、生徒一人一人の可能性を信じて、精一杯努力してまいります。どうか、私たち宮床中学校と手を取り合いながら「車の両輪」となり、お子様が変化に富むこの社会を、堂々と胸を張って生き抜いていくことができる「大人」へと育てていただきますよう、心からお願い申し上げます。式辞といたします。〈入学式校長式辞抜粋〉



〈地区中総体に向けた部活動について〉



- 5/9(月)「部活動集会」で、1~3学年がそろっての部活動が始動。
 - ・生徒会入会式での部活動紹介から部活動見学や仮入部をへて、いよいよ1年生が正式入部となります。自らの可能性への挑戦や、仲間と高め合い・支え合いを学ぶ場として、人間的な成長を期待しています。休日の活動を含め、部活動の欠席等は、各部顧問への連絡をお願いします。
- 年間の部活動時間について。
 - ・季節による日没時刻の違い等により、平日(月~金)放課後に行う部活動時間は、1年間の中で次のように変更になります。学校行事等による急な変更の場合は、随時お知らせいたします。

〔4月〕：17:45終了（18:00完全下校）	〔10月〕：17:15終了（17:30完全下校）
〔5~8月〕：18:15終了（18:30完全下校）	〔11~2月〕：16:45終了（17:00完全下校）
〔9月〕：17:45終了（18:00完全下校）	〔3月〕：17:15終了（17:30完全下校）

- 休日の部活動について。
 - ・(土)(日)の活動は、基本的にはどちらか一日としておりますが、5/9(月)~5/29(日)地区中総体当日までは、「部活動強化期間」として、両日とも活動する場合があります。その場合は、生徒の健康や疲労に配慮し、適時休養日を設けるなどして対応いたします。
- 5/28(土)・29(日)富谷黒川地区中学校総合体育大会について。
 - ・5/11(水)に抽選会が行われます。試合の組合せや会場等は、後日お知らせいたします。
 - ・試合の応援については、現在のところ、文化部等の生徒応援はなしの方向ですが、保護者の参観はできる方向で大会会場と調整を進めています。詳細は後日お知らせいたします。

〈ICT機器を有効的に活用した授業づくりを目指して〉



- 一人一台「タブレット端末」の新年度更新の準備等を急いでおります。
 - ・本年度の校内研究主題は「主体的な学びを目指した授業づくり~ICT機器の有効的な活用の在り方~」です。中学校1年生の新年度更新作業等を現在進めております。タブレットPCの使用環境が整い次第、授業等で活用予定です。
- 「デジタル教科書」等の整備貸貸備について
 - ・現在、本校を含め大和町内の小・中学校で使用している「デジタル教科書」等については、令和5年度までの防衛省補助事業「特定防衛施設周辺整備調整交付金事業」で整備し、活用させていただいています。

〈PTA活動にご協力をお願いします！〉

- 4/25(月)~27(水)に学年別に実施した授業参観・学年学級懇談会には、平日にも関わらず多くの保護者の方々にご来校いただきありがとうございました。今後も、コロナ感染状況を注視しながら、保護者の方々にご来校いただき、生徒一人一人の頑張っている姿をお伝えしてまいります。今後ともご協力をお願いいたします。
- 令和4年度PTA総会は、コロナ禍の状況を踏まえ書面開催とさせていただきます。PTA総会資料は、4/25(月)にお配りいたしました。不明な点やご質問がある場合は、5/2(月)までにPTA事務局(教頭 永浦)までご連絡をいただけるようお願いしておりました。令和4年度PTA執行部役員(案)を含め、議案を承認いただいた後、5/13(金)の第1回PTA拡大役員会から、令和4年度のPTA活動が本格始動いたします。
- 5/13(金)19時から、第1回PTA拡大役員会を宮床中学校新体育館で行います。今回の主な議題は、各専門委員会の組織決め(委員長・副委員長)と、年間活動計画の協議です。
 - ※参集範囲：①各地区から選出された「執行部役員」「地区委員(各地区2~3名)」の全員。
 - *令和4年度執行部役員会を当日18時30分から新体育館で行います。
 - *各地区の地区委員さんへは、令和4年度の各地区の生徒名簿と地区活動費をお知らせする予定です。
 - ②各学年から選出された専門委員の全員。
 - (学年委員・整備委員・広報委員・安全指導委員・研修委員・体育委員)
 - *未決定の専門委員について各学年からお願いの電話を差し上げる場合があります。ご協力願います。

〔宮床中学校〕〒981-3624 黒川郡大和町宮床字四辻13番地の7

Tel:022-346-2006・022-347-8151 Fax:022-347-8152

「宮床中だより」は学校HPにも掲載しています。<https://www.taiwa-tk.ed.jp/miyatoko-j/>〈文責：教頭〉